

Le président de l'AFAPEI dénonce le manque de places en IME

Lors de ses vœux, Jean-Michel Lecerf a fustigé le manque de places dans les instituts médico-éducatifs (IME) et la politique ministérielle à l'égard des structures d'aide aux personnes en situation de handicap.

FRÉTHUN. À l'occasion de la présentation des vœux de l'association au centre d'accueil de jour Les Mésanges, Jean-Michel Lecerf, président de l'AFAPEI, a rappelé le manque de places de scolarisation, toujours flagrant, des enfants en institut médico-éducatif et ce, « malgré les financements dont a bénéficié l'AFAPEI, a-t-il reconnu. La finalité pour nous est qu'il n'y ait qu'un seul monde. »

“ Le futur siège de l'AFAPEI, implanté sur le site de l'ancien hôpital rue de Valmy, devrait être opérationnel dès décembre.

Le président a alerté sur les soixante enfants qui attendent toujours leur admission à l'IME Le Lutin des Bleuets et ils sont plus de 360 pour le service d'éducation spéciale et de soins à domicile (SESSAD) Zig Zag. Jean-Michel Lecerf espère néanmoins un doublement de la capacité avec l'ouverture du futur établissement FAMMAS de Coquelles. Mentionnant le partenariat avec l'Éducation nationale et la ville, le président s'est réjoui de vivre les premiers pas

de l'ouverture des classes autistes sur Calais. Sur les établissements et services d'aide par le travail (ESAT), « acter des mesures inadéquates pour le travail adapté sous le prétexte de l'inclusion professionnelle sans prise en compte de l'accompagnement serait voué à l'échec », estime encore le président, qui a défendu, au passage, le personnel des établissements gérés par l'AFAPEI. « Les décisions ministérielles à l'égard de nos salariés sont d'un irrespect total », lâche-t-il au sujet des accords signés dans le cadre du Ségur de la santé, qui n'accordent pas les mêmes avantages selon qu'on travaille dans le sanitaire ou dans le médico-social.

LE PÔLE MÉDICALISÉ OPÉRATIONNEL DÈS OCTOBRE

Malgré ça, l'AFAPEI continue d'œuvrer. Frédéric Descamp, le directeur-général, a évoqué la construction du pôle médicalisé Domaine arc-en-ciel à Coquelles. La réception des travaux sera effective en mai pour une entrée des personnes prévue en octobre. Le futur siège de l'AFAPEI, implanté sur le site de l'ancien hôpital rue de Valmy, devrait être opérationnel dès décembre en même temps que la résidence



Jean-Michel Lecerf a de nouveau critiqué les inégalités sur les avantages liés aux accords signés dans le cadre du Ségur de la santé.

conjointe de douze logements pour personnes en situation de handicap (le bâtiment est propriété d'Habitat Hauts-de-France). Le directeur a également annoncé la future construction de trois studios et d'un appartement en semi-auto-

nomie au foyer de vie d'Ardres. Un petit regret tout de même : la faiblesse du taux d'occupation du pôle 3A (Accompagnement adultes aidants). Pour cela, un travail avec les familles concernées va être mené prochainement. ■ SIMON D'ARCY (CLP)

HOMMAGE À MICHEL BOCQUET

Jean-Michel Lecerf a tenu à rendre hommage, avant ses vœux, à Michel Bocquet, ancien président et cofondateur de l'association, disparu en août. Deux salariés partis à la retraite, Marie-Christine Boutoille, lingère, et Jean-Philippe Chassignol, éducateur spécialisé, ont également été salués.

LES COULISSES DE L'ENTRETIEN DU DRAGON S'OUVRENT AU PUBLIC

CALAIS. Est-il encore nécessaire de le présenter ? Depuis décembre 2019, le Dragon de Calais porte sur son dos des visiteurs, locaux ou touristes, pour les promener sur la digue. Crachant du feu, de l'eau, grognant, ajoutant ainsi de la magie à... une machine.

Et comme toute machine (surtout soumise aux rafales iodées), elle connaît plusieurs périodes d'entretien dans l'année.

Depuis un an, la Compagnie du Dragon propose aux curieux de découvrir les coulisses de cet entretien, présentées par les dragonniers. Vingt-trois visites guidées sont programmées à partir d'aujourd'hui. Le restaurant, lui, rouvre avec un atelier grimage pour la Chandeleur. ■ J.-PH. D.

Jusqu'au 15 février, sauf les lundis et mardis, sur inscriptions. Boutique et restaurant ouverts de 10 h à 18 h. Site : www.compagniedudragon.com



NOUVELLE RÉSIDENCE DE STANDING

“LES JARDINS DE BANDYCK”



MARCK EN CALAISIS

32 APPARTEMENTS DU T2 AU T4 AVEC PARKING PRIVATIF DANS UN CADRE PAISIBLE ET VERDOYANT



RÉSIDENCE EN ACCESSION À LA PROPRIÉTÉ - RENSEIGNEMENTS ET VENTE (SUR RENDEZ-VOUS)
126 BOULEVARD JACQUARD 62100 CALAIS (ROND POINT DE LA MAIRIE) - YOANN TOLLET 06.73.66.25.18